



Le Saint-Siège

*DISCOURS DU PAPE PAUL VI À L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE**

Vendredi 15 février 1974

Nous avons écouté avec attention les paroles pleines de déférence que Votre Excellence vient de prononcer en nous présentant les lettres qui l'accréditent comme ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire d'Espagne près du Saint-Siège. Recevez en tout premier lieu, Monsieur l'Ambassadeur, notre cordiale bienvenue ; nos vœux les meilleurs l'accompagnent pour l'accomplissement de la haute et délicate mission que vous assumez aujourd'hui.

Cette occasion solennelle évoque en nous des moments semblables, que nous avons vécus il n'y a guère, lorsque nous eûmes l'honneur de recevoir le regretté et illustre prédécesseur de Votre Excellence, Don Juan Pablo de Lojendio, auquel nous voulons aujourd'hui offrir le témoignage de notre souvenir que le temps transcende, et qui, porté par les ailes de la foi, débouche dans la paix de l'au-delà.

Votre présence et vos paroles, Monsieur l'Ambassadeur, nous rendent particulièrement proche une noble nation, l'Espagne, dont les fils nous donnent des preuves incessantes de dévotion et d'affection, comme nous avons pu une fois de plus nous en assurer, récemment à l'occasion de la canonisation de sainte Thérèse de Jésus Jornet e Ibars.

Votre Excellence a fait allusion à des initiatives de caractère social qui ont vu le jour dans votre pays. Nous voulons y voir la ferme volonté d'un peuple qui s'efforce d'atteindre chaque jour davantage le développement auquel l'appellent son présent et son passé, qui, dans ce but, promeut en même temps et prioritairement, ces valeurs spirituelles et morales qui ont été à la base de son histoire, tout en gardant en mémoire – comme Votre Excellence vient justement de l'insinuer – que l'objectif final est l'homme et non l'exclusive richesse matérielle.

Nous désirons vous assurer, Monsieur l'Ambassadeur, qu'en tout ce qui favorise la promotion

intégrale de l'homme dans la vérité, la justice et la concorde, l'Eglise – fidèle à sa conception de la valeur transcendante de la personne humaine, sans cesse préoccupée du respect dû à ses droits inaliénables – ne cessera jamais d'offrir son concours désintéressé à l'affermissement d'une société équilibrée où se conjuguent harmonieusement la dimension spirituelle de l'individu et le bien-être de tous les membres de la communauté.

L'Eglise cherche toujours à valoriser et à enrichir la vie individuelle, familiale et civico-professionnelle au sein de la société, dans les limites de son champ d'action et de sa mission propre qui est de tendre avant tout à maintenir et développer la conception chrétienne de l'existence humaine.

En vous exprimant, Monsieur l'Ambassadeur, notre bienveillance, nous vous prions de transmettre notre respectueux salut au chef de l'Etat, cependant que nous invoquons sur les hautes autorités de votre nation, sur votre Excellence et sur tous nos très aimés fils de l'Espagne, les meilleures bénédictions divines.

* *L'Osservatore Romano. Edition hebdomadaire en langue française* , n.8 p.1.

La Documentation catholique n.1651 p.321-322.